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Saint Jeannais, 
faites entendre votre voix !

José Chevallier

EDITORIAL

La Paix 
La journée internationale de la paix du 21 septembre a 
été plus ou moins occultée par les médias.
Les récentes déclarations de Bernard Kouchner, ministre 
des  affaires  étrangères,  demandant  au  monde  de  se 
préparer au pire, à la guerre, lui ont valu d’une part  les 
félicitations de Washington et d’autre part une avalanche 
de protestations.
En  refusant  l’option  militaire  contre  l’Irak  en  2003,  la 
France disait  non à la croisade décrétée par les Etats-
Unis au nom de la destruction d’un arsenal chimique …
qui  n’existait  pas.  Aujourd’hui,  veut-on nous préparer  à 
une guerre contre l’Iran accusé de vouloir se doter d’une 
capacité nucléaire ?
Les  déclarations  diverses  de  l’exécutif  français jouent-
elles  le  rôle  de  ballons  d’essais  au  service  de 
l’administration Bush ?
Notons que l’Iran a adhéré au traité de non prolifération 
nucléaire soulignant que leur projet concerne le nucléaire 
civil afin de préserver leur indépendance énergétique.
La voie de la négociation est plus que jamais à l’ordre du 
jour. La France doit  notamment soutenir la proposition de 
l’Agence Internationale de l’Energie Atomique (AIEA) qui 
propose  que  les  puissances  nucléaires  déclarées 
constituent  une  banque  de  stockage  et  de  distribution 
équitable de combustible nucléaire sous son autorité.

René Berger, Président.

L’assemblée générale de notre association aura lieu le vendredi 23 novembre
à 20h30 salle Honoré Berland. Vous êtes toutes et tous cordialement invités. 

Le verre de l’amitié clôturera la soirée. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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Vous considérez qu’il est nécessaire d’aborder certains problèmes qui vous préoccupent : 
--
--

Vous avez des suggestions, des idées :

--
--

Ensemble pour St Jean  : 41 square de la Gardine, 38430 St Jean de Moirans
 retrouvez notre site WEB :       http://epsj.free.fr





Elections municipales
Notre association à pour but de rassembler,  en 
groupe de réflexion  et  d’action,  des  personnes 
de  sensibilité  de  gauche  porteuses  de  valeurs 
communes : humanisme, tolérance, progrès...
Au mois de mars prochain, les Saint Jeannaises 
et les Saint Jeannais devront élire 23 nouveaux 
membres au conseil municipal, pour un mandat 
de six ans. 
Aux  élections  partielles  d'avril  2005,  les  10 
candidats  soutenus  par  Ensemble  Pour  Saint 
Jean  ont  tous  été  élus  et  siègent  aujourd'hui 
dans l’opposition municipale. En 2008, ils seront 

de  nouveau  présents  sur  la  liste  conduite  par 
Philippe Noé. 
Nous avons la volonté d’élargir les candidatures 
à  toute  personne  partageant  nos  valeurs,  et 
désireuse  de  s’investir  dans  la  gestion  de  la 
commune. Un groupe s'est déjà mis au travail, il 
est  important  que  ceux  qui  souhaitent  le 
rejoindre le fassent dès maintenant. 
Vous  pouvez  contacter  ce  groupe  par  notre 
intermédiaire  Ensemble pour St Jean 41 square 
de la Gardine, 38430 St Jean de Moirans, ou par 
notre site WEB : http://epsj.free.fr

René Berger

Aménagement
Les travaux de la rue du 8 mai
On sent la grogne s’installer chez les riverains de la rue. Aujourd'hui ils souffrent du bruit, de la 
poussière,  mais  surtout  de  l’impossibilité  depuis  début  juillet  d’accéder  à  leur  domicile  avec un 
véhicule.
Depuis 3 mois, avoir des courses à décharger est devenu un parcours du combattant. Un riverain en 
est même contraint à utiliser sa brouette. Que dire lorsque, en plus, on est âgé ou que l’on a une 
mobilité  réduite ? 
L'arrêt au feu provisoire de la rue Veuve Emilie Murgé, c'est le bruit des moteurs et des radios à 
fond la nuit, c'est des gaz d’échappements et c'est l’intrusion du regard des gens arrêtés devant les 
fenêtres !
Au conseil municipal du 17 septembre, les élus de l'opposition ont soulevé plusieurs questions, dont 
celle du raccordement de la rue Soffrey de Calignon. Malgré ces remarques, Monsieur Gassaud a 
affirmé que les travaux seraient terminés et la rue rendue à la circulation sous quinzaine.
Dernière minute : il semble qu'il y avait effectivement un problème rue Soffrey de Calignon puisque 
les pavés on du être désinstallés... Riverains, armez vous de patience... !

Problème de stationnement ?
Vous vous êtes sans doute aperçu que, depuis quelques temps, il est assez difficile de se garer 
dans certains quartiers de la commune !
Consolez-vous,  depuis  début  août,  nous  disposons  d’un  splendide  parking,  inauguré  par  notre 
maire... à Frossasco !

Dominique Gille
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NOM : 
PRENOM :
ADRESSE :

T.S.V.P.
Adhésion individuelle 15 €  -   adhésion de soutien 20 €





Sécurité
Un ralentisseur et un trottoir...
A chaque  entrée   du  village,  il  y  a  un  équipement  pour  ralentir  la  circulation  :  rétrécissement, 
ralentisseur,  ...   sauf  pour  les véhicules arrivant de la Patinière et  passant  sur le chemin  de la 
Mirabelle.  C'est pourtant  un accès très fréquenté et aussi dangereux que les autres voies de la 
commune.  C'est une rue desservant  un quartier en plein développement,  et  qu'utilisent  tous les 
enfants allant à la MPT. 

Mais le Maire ne voit pas l'utilité d'aménager la sécurité de ce secteur. 

Il  y  a  pourtant  des  conducteurs  imprudents  à  rappeler  à  l'ordre  :  près  de  l'immeuble  «Les 
Cornouailles», les automobilistes pressés rasent le mur, ne laissant que peu de place aux piétons... 
Les enfants qui rentrent de la MPT vers le centre village, ou ceux qui partent à l'école, n'ont aucune 
visibilité à cet endroit. Le danger est donc bien réel.

Les  élus  de  l'opposition  ont  interpellé  Monsieur  le  Maire  sur  la  nécessité  d'un  équipement  de 
sécurité :

Où en est le projet d''aménagement du carrefour, et le trottoir qui était prévu ?

Marcel Lefèvre

Enfance, jeunesse
La rentrée des classes
A l'école  publique Vendémiaire,  la  rentrée  des 
classes s'est  bien passée,  les classes ne sont 
pas surchargées (27 enfants en CM2 qui est la 
classe  la  plus  pleine).  Nous  avons  craint  une 
fermeture de classe, mais le danger est écarté. Il 
faudra  rester  vigilant car la rentrée prochaine, 
le cas risque d'être différent.
La tendance est à la baisse des inscriptions. Ce 
qui est en contradiction avec un afflux constaté 
de nouvelles familles dans notre village.
Les  effectifs  au  jour  de  la  rentrée  étaient  les 
suivants :

248 enfants pour 10 classes
   -   100 pour 4 classes en maternelle 
   -   148 pour 6 classes en primaire.

En plus de la remarquable qualité du travail qui 
est fourni par les enseignants, les projets d'école 
sont  riches  et  de  nombreuses  activités  sont 
organisées  avec  l'aide  des  parents  d'élèves 
participants au "sou des écoles" et au "conseil 
des parents d'élèves".  Ce sont les 2 structures 

permettant d'animer la vie de l'établissement, de 
communiquer  mais  aussi  d'échanger  avec  les 
différents partenaires de l'école.
Cette  année  un  nouveau  service  a  vu  le  jour 
dans le cadre du Contrat  Enfance et Jeunesse 
(CEJ).  Il  s'agit  d'une  Animation/Garderie  de 
17h30 à 18h30 organisée avec la mairie pour les 
petits  et  avec  la  MPT  pour  les  grands,.  Ce 
service, attendu par les parents depuis plusieurs 
années,  a  pour  but  d'aider  les  parents  qui 
travaillent tard et ne peuvent pas être revenus à 
temps du fait des problèmes de circulation et de 
transport.  Avec les activités du midi pendant le 
temps de cantine qui fonctionnent toujours, voici 
des  exemples  d'actions  financées  par  la 
commune  sur  des  initiatives  que  les  parents 
d'élèves ont su prendre.
L'école est une préoccupation majeure de notre 
association et nous sommes vigilants quant à la 
qualité de tout ce qui est et sera organisé pour 
l'éducation et pour les enfants.

Marcel LEFEVRE
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Vie des quartiers
Saint Jeannais, faites entendre votre voix !
Comment un citoyen isolé peut-il s'exprimer sur 
les sujets qui le préoccupent ? 
Pour  ce  qui   le  concerne  individuellement,  il 
peut  s'adresser  aux  instances  dont  c'est  le 
domaine  de  compétences.  Par  exemple,  il 
pourra s'adresser à la mairie pour un problème 
lié  à  son  logement.  Mais  cela  devient  plus 
compliqué si notre citoyen veut donner un avis 
sur un sujet qui touche au domaine public. A qui 
s'adresser,  quand et comment ? Bien sûr, une 
démarche  individuelle  est  toujours  possible, 
mais quelles sont les chances d'être réellement 
entendu ?
Dans ce cas, une démarche collective est bien 
plus efficace ; « L'union fait la force », c'est bien 
connu.  Comme  dans  d'autres  pays 
démocratiques, la loi française reconnaît à tout 
citoyen  le  droit  de  constituer  une  association. 
C'est l'objet de la fameuse loi 1901. 

Constituer  une  association  est  très  simple,  il 
suffit  de  deux  personnes  et  la  déclaration  en 
préfecture  n'est  même  pas  toujours 
indispensable. 
Bien entendu, une association est forte de ses 
membres,  et  son  audience  ne  sera  pas  la 
même si elle est constituée de deux personnes 
ou  de  plusieurs  dizaines  d'adhérents. 
Cependant  une association de deux membres 
peut être le point de départ d'une structure plus 
importante.  Elle  peut  revendiquer  des facilités 
telles que l'accès à des lieux de réunion ou à 

des  publications.  C'est  ainsi  qu'elle  pourra 
attirer  d'autres  personnes  ayant  les  mêmes 
buts.
Les associations ont un rôle important à jouer 
dans la démocratie : étant un lieu privilégié de 
débats, elles permettent aux questions d'intérêt 
commun  de  «  mûrir »  et  aux  idées  de  se 
clarifier. Le fait que chacun puisse s'y exprimer, 
confronter ses idées, apporter différents points 
de  vue,  permet  souvent  de  les  enrichir  et  de 
mieux les mettre en valeur. 

Un bon exemple est celui des associations de 
quartier ;  les  habitants  sont  les  mieux placés 
pour  connaître  les  problèmes  qui  les 
concernent,  et  pour  suggérer  des  solutions. 
Elles  peuvent  ainsi  être  des  interlocuteurs 
privilégiés  auprès  des  élus,  et,  pendant  la 
période qui précède un scrutin local comme les 
élections  municipales  de  mars  2008,  ont  plus 
de  poids  pour  interpeller  les  différents 
candidats.
Nous savons que des initiatives pour la création 
de telles structures ont déjà été prises, et,  en 
accord avec nos principes de démocratie et de 
tolérance,  nous  ne  pouvons  que  les 
encourager. Nous sommes disposés à apporter 
aide et conseils à ceux qui voudraient se lancer, 
et éventuellement leur ouvrir les colonnes de ce 
journal.

José Chevallier

Brève

Notre jeune et sympathique épicier envisage de nous quitter. Depuis 2 mois et demi, il travaille 
45 heures par semaine, et dégage zéro centime d'euro de bénéfice.
Si nous avons envie de garder une épicerie au village, n'hésitons pas à y faire nos courses de 
dépannage !

Anne Berthelet
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